

Les peuples prospères sont ceux qui savent lire dans le passé, qui comprennent leurs droits et leurs devoirs du présent et qui préparent leur avenir avec confiance. La fête d'aujourd'hui démontre avec évidence que nous sommes à escalader avec sécurité la montagne des progrès les plus élevés car les cœurs de tous ceux qui sentent ce que c'est que la patrie ont vibré d'émotion devant le spectacle grandiose que la population a donné ce matin en se levant pour affirmer hautement dans la lumière éclatante de ce soleil de juillet que sur la vallée verdoyante de l'Yamaska vit un peuple qui se souvient de ses origines, qui connaît ses responsabilités de l'heure présente et qui sait envisager l'avenir avec une foi inébranlable dans la grandeur de ses destinées futures.

Il n'est pas besoin de faire une étude bien longue de la race qui peuple la province de Québec pour retracer la descendance nationale de ces deux millions de citoyens vivant sur un sol britannique sans pratiquer la religion et sans parler la langue de l'Angleterre. Interrogeons les clochers dardant leurs croix dorées vers le ciel, écoutons l'enfant balbutier sur les genoux de sa mère et nous apprendrons que les rives fertiles du Saint-Laurent sont un coin de la France du Grand Siècle.

La religion de ceux qui vinrent comme nou-

veaux  
lir, po  
l'Amé  
cacha  
conser  
courba  
Saint-  
premi  
religie  
n'avon  
la foi  
peines,  
ouvrir  
  
La l  
de la F  
génére  
une te  
doulou  
vivace  
vient d  
Champ  
voix de  
lesquels  
distance  
briser la  
Bretons  
ajouter  
bravère  
inconnu